

## TIERRA DE TODAS LAS TIERRAS\*

"Había una vez... Cuatro personas llamadas: Todos, Algunos, Cualquiera y Nadie. Había que realizar una importante tarea y Todos estaban seguros de que Algunos lo harían, Cualquiera pudo haberlo hecho, pero Nadie lo hizo. Algunos se enojaron porque era tarea de Todos. Todos pensaron que Cualquiera puede hacerlo, pero Nadie se dio cuenta que no Todos lo harían. La cosa terminó en que Todos le echaron la culpa a Algunos, cuando Nadie hizo lo que Cualquiera pudo hacer".

*Tradición oral popular*



*"Tierra de todas las tierras"*

**Espacio que integra  
el deleite por el café,  
el gusto por el arte y el  
cuidado de nuestro entorno**

Incluye  
La  
Marcha  
de  
Zacatecas  
a la hora de Cerral

[www.quisqueya.com.mx](http://www.quisqueya.com.mx)

Así como todos tenemos derechos también cada uno de los ciudadanos tenemos obligaciones; y una de las más vitales por atender hoy más que nunca, es el cuidado y mejoramiento ambiental, por lo que debemos de actuar sin esperar que alguien más cuide

y preserve por uno mismo el espacio donde vivimos, que además es el único que tenemos para vivir.

Actualmente la situación ambiental está en boca de todos, pero ¿en manos de quién está el llevar a cabo las acciones a favor de un mundo mejor? Por qué esperar a que solamente algunos protejan el aire que todos respiramos. Más que catalogar estas acciones como ecologistas debemos de apuntar hacia una responsabilidad ciudadana. Es decir, no importa en qué lugar del planeta se habite ya sea de forma permanente, temporal –en un viaje- o bien tan corta como una visita, debemos de cuidar y si se puede, hasta mejorar el entorno. Igual da a donde quiera que vayamos respiraremos y por corta o larga que sea nuestra estancia en ese espacio y tiempo, ahí estaremos viviendo. La idea es que así como el medio ambiente no tiene fronteras tampoco las tiene Internet, aprovechemos entonces las nuevas tecnologías para que sumemos estas acciones individuales. ¿Sabes qué puedes hacer a favor de tu entorno? comencemos a responsabilizarnos por beneficio propio. Infórmate, actúa y difunde entre tu familia y amigos cómo pueden participar. Enlacemos acciones y ejerzamos la responsabilidad común de cuidar nuestro planeta.

A partir de esta primera edición de La Fumarola tendremos sencillas sugerencias de acciones que fácilmente se pueden emprender donde quiera que vivas. Sugerimos agregar al comienzo o al final de tus mensajes electrónicos la información del recuadro y desde luego, también hacer difusión de viva voz. En esta ocasión proponemos un mejor uso y aprovechamiento del papel que repercute directamente con los árboles, ya que son su materia prima, además por cada tonelada de papel que se recicla puede llegar a evitar la tala de 17 árboles.

"Procura utilizar archivos digitales. Sólo imprime o fotocopia si necesitas conservar los documentos, usa las hojas de papel por ambos lados y promueve su reciclaje". Esta es una sencilla acción a favor de nuestro entorno ambiental.

\*Quisqueya significa en taíno *Tierra de todas las tierras*. Quisqueya *eco-arte-café* es un espacio que integra el deleite por el café, el gusto por el arte y el cuidado de nuestro entorno.

<http://www.quisqueya.com.mx/>